



SECTOR EN AUGE



Una estudiante asiática se encuentran en una clase de aprendizaje del español durante el pasado año, aún con restricciones sanitarias. / SUSANA MARTÍN (ICAL)

SPC / SALAMANCA

La capital salmantina tiene en la enseñanza del español a uno de sus pilares económicos. La llegada de unos 35.000 extranjeros al año, según los últimos datos de 2019, genera una importante actividad y un valor muy alto, que podría superar incluso los 125 millones de euros anuales. El español, junto con el resto de universitarios foráneos que estudian en la USAL o en la privada UPSA, supone el principal motor económico de Salamanca.

El gasto medio de cada estudiante de español que llega a la capital charra rondaría los 3.600 euros durante su estancia, según se desprende de un estudio realizado por el ICEX sobre el impacto económico que los alumnos internacionales de todos los niveles dejan en España y que han valorado en más de 3.800 millones.

Según este informe, titulado 'El impacto económico de los estudiantes internacionales en España', cada extranjero que llega a realizar cualquier estudio a nuestro país se gasta, de media, 1,27 euros por cada euro que le ha costado su programa académico. De esta forma, según los últimos datos de 2019, el precio medio de los cursos de español realizados es de 1.615 euros, por lo que el gasto final rondaría los 3.600 euros.

Una cuantía importante que, además de recoger las actividades académicas en centros oficiales, incluye el gasto en otras actividades como el alojamiento, turismo, compras, hostelería y otras de ocio y tiempo libre.

La Federación de Escuelas de Español en España (Fedele) refleja en alguno de sus informes que los estudiantes extranjeros que llegan a la Comunidad a estudiar nuestro idioma suelen permanecer de media unas 2,7 semanas. Salamanca recibe alrededor de 35.000 extranjeros al año, lo que supone prácticamente dos tercios de los que llegan a Castilla y León para el aprendizaje del español.

INCERTIDUMBRE. Todos estos datos sostenían en 2019 un importante sector, en el que además de las instituciones universitarias había un buen número de academias privadas dedicadas específicamente a la enseñanza del español y con un crecimiento anual muy por encima del resto de las provincias castellanas y leonesas.

No obstante, la llegada de la pandemia dejó los ingresos prácticamente en cero durante el año 2020 y tampoco se experimentó una recuperación el año siguiente debido a las restricciones de movimientos y de reunión existentes aún por la covid-19. A pesar de esta fuerte marejada que ha estado a punto de acabar con el sector, a lo largo de este año se nota una fuerte recuperación y un impulso económico que se traduce en la creación de puestos de trabajo, tanto directos como indirectos.

Mar Sancho, comisionada autonómica para la Lengua Española, reconoce que «quizá la enseñanza del español para extranjeros sea uno de los sectores más perjudicados en Castilla y León. Los datos de Fedele (Federación Española de Escuelas de Español como Lengua

APUESTA FIRME POR LA ENSEÑANZA DEL ESPAÑOL

La llegada de unos 35.000 estudiantes extranjeros a Salamanca suponen un motor económico para la ciudad y la provincia

ALGUNOS INFORMES CIFRAN EL IMPACTO ECONÓMICO EN UNOS 125 MILLONES

Extranjera) dicen que durante la pandemia se ha rebajado un 85 por ciento el número de alumnos. Muchas de las escuelas han estado al borde del desastre, pero ahora afortunadamente están ya en una senda creciente, algunas menos y otras más, en algunos casos ya casi en cifras anteriores a la pandemia».

Este motor económico de Salamanca viene acompañado por un tirón turístico indudable, ya que además de ser una de las principales ciudades universitarias de España está declarada 'Patrimonio de la Humanidad'. La enseñanza del español para extranjeros está considerada como una actividad de turismo idiomático e incluso existen planes de promoción internacional por parte de Turespaña, por lo que ambos factores se conjugan a la perfección en Salamanca.

CIE

UN PUNTO DE ENCUENTRO SOBRE LA LENGUA

La nueva sede del Centro Internacional del Español de la Universidad de Salamanca (CIE) ha abierto sus puertas hace apenas un par de semanas en un edificio histórico cedido por el Gobierno y rehabilitado por la Junta de Castilla y León, con la vocación de ser «punto de encuentro sobre la lengua española». Esta infraestructura en la Plaza de los Bancos fue sede del Banco de España en la provincia y ahora, tras la cesión del inmueble y las obras, suma a la ciudad aulas, salas y distintas dependencias para varios usos con el propósito de que sea «espacio abierto» y «foco y referencia en el ámbito internacional» de la enseñanza del español, según la directora del CIE, Nieves Sánchez.

En un acto, en el que el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, se comprometió a aportar 1,5 millones más para los primeros proyectos de este centro de investigación y estudios, el alcalde de Salamanca mostró su satisfacción por la puesta en marcha de este recurso que «vislumbra un futuro muy prometedor» y mostró la «colaboración incondicional» del Ayuntamiento para «potenciar el liderazgo de la ciudad en la enseñanza del español».

Asimismo, el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, agradeció la participación de las distintas administraciones para sacar adelante el CIE en una ciudad donde la lengua lo «significa todo» y reclamó que el Plan de Recuperación estatal sirva también de «palanca de recursos públicos» en la USAL para crear actividad y empleo en torno al aprendizaje del español.